
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 27 DE JULIO DE 1790.

Constantinopla 7 de Mayo.

No se advierten aquí señales de próxima paz, antes bien siguen los preparativos para continuar la guerra con ardor. Una division de la esquadra Otomana, que se hizo á la vela á principios de Marzo para anciar en el canal, se halla actualmente á la entrada del mar Negro esperando viento favorable para ir en seguimiento de los Rusos.

Hace dias cruza en el Archipiélago otra division compuesta de 5 fragatas Turcas, 6 xabeques Tunecinos y otros tantos Argelinos, enviados por aquellas Regencias á la Sublime Puerta para auxiliarla en sus empresas navales.

Se ha divulgado la noticia de que un cuerpo Ruso de mas de 1500 soldados, despues de pasar el rio Cuban atacó y puso en derrota á dos partidas Otomanas poco numerosas. Queriendo luego apoderarse del almacén considerable que tienen los Turcos en Anapa, fué acometido por el Ejército Otomano que manda el Baxá Battal, quien derrotó á los enemigos y los obligó á huir dexando en el campo mas de 300 hombres, ademas de 1200 que quedáron prisioneros. Les cogieron asimismo los Turcos 5 cañones, la caja militar y 100 caballos. Despues de esta pérdida volvió á atravesar el Cuban el resto del Ejército Ruso.

Varsovia 19 de Junio.

La Memoria presentada por el Marques de Luchésini, Ministro plenipotenciario del Rey de Prusia, á la Junta de Negocios extrangeros, y comunicada á la Dieta el 3 del corriente, es como se sigue.

„ Los armamentos considerables, y los movimientos que se observan en varios cuerpos de tropas que ha juntado una Potencia vecina en todas las fronteras de Silesia, han llamado justamente la atención de S. M. Prusiana sobre los riesgos á que podria hallarse expuesta aquella Provincia inmediata á los dominios de la Serenísima República de Polonia, en caso que contra los deseos de S. M. no pudiera conseguir que se apagara el incendio de la actual guerra. Esta reflexion ha movido al Rey á enviar á Silesia un Ejército compuesto en parte de Regimientos acuartelados en la Nueva Marca y en Pomerania; y como aquellos cuerpos no podrian transferirse desde sus cuarteles á su nuevo destino de Silesia sin pasar é internarse por los confines de los Estados de Polonia, se halla S. M. Prusiana

siana en el caso de pedir al Rey y á la Serenísima República, sus amigos y aliados, el consentimiento para el tránsito de dicho cuerpo de tropas por los lugares expresados en el adjunto itinerario. La justicia de S. M., y el buen orden y disciplina que son los fundamentos de la constitucion de sus Exércitos, bastan para asegurar al país por donde hayan de pasar los Regimientos Prusianos, de que no experimentará desórdenes, pérdidas, ni daño de ningun género. El infrascripto tiene especial encargo de dar en esta parte toda suerte de seguridad, y de ofrecer que se pagará pronta y exáctamente quanto fuere necesario suministrar á dichas tropas durante su paso por los dominios de la Serenísima República, tomando á este efecto las mas exáctas y oportunas medidas con la ilustre Junta de Guerra, ó con los sugetos comisionados por ella. Enteramente confiado en las favorables disposiciones del Excmo. Conde de Malachowski, Gran Canciller de la Corona, y en el zelo de la ilustre Diputacion de los Negocios extrangeros, de que es Presidente, espera el infrascripto que se comunicará á los ilustres Estados juntos en Dieta esta solicitud para que de su asenso, que urge mucho en las presentes circunstancias: tanto mas que los motivos que han ocasionado este requerimiento servirán de nuevas pruebas del continuo y eficaz anhelo de S. M. Prusiana en alejar quanto sea posible la época de un rompimiento con las Potencias vecinas á los dos Estados, ó para ponerse en lugar de precaver sus funestas conseqüencias."

Poca ó ninguna oposicion encontró en la Dieta este requerimiento, y se concedió casi unánimemente.

El Encargado de Negocios de la Corte de Viena ha presentado dos Notas á este Gobierno: la primera relativa á los excesos cometidos por nuestras tropas en las fronteras de Galitzia, y la segunda sobre un papel sedicioso que se ha impreso y esparcido por un sugeto Polaco en la misma Provincia.

La Dieta tuvo ayer una junta secreta para enterarse, segun se asegura, de las proposiciones que hace la Suecia dirigidas al ajuste de un Tratado de alianza entre las dos Potencias, que suponen será en todo semejante al concluido entre Polonia y el Rey de Prusia. Algunos dias ántes habia recibido Mr. Engestrom, Ministro de S. M. Sueca, un correo de su Soberano con instrucciones relativas á esta nueva negociacion.

Con fecha de 7 del corriente escriben de nuestras fronteras confirmando la partida del Príncipe Potemkin para las márgenes del Bog. A 6 millas de nuestro territorio hay apostados 700 hombres de tropas Rusas, y cerca de Lemberg un cuerpo de 1000 caballos. Dícese que estas tropas entrarán en Polonia luego que lo executen las Prusianas.

No solo ha prohibido la Corte de Berlin extraer granos por Konigsberg sino tambien por el puerto de Ubing.

Reyna una sequia tan continuada, que si dura algunos dias mas puede peligrar la cosecha.

El General Prusiano Kalckreuth visitó al Conde de Stackelberg, acompañándole el Marques de Luchesini, Ministro de la Corte de Berlin, y luego salió de aquí para revistar las tropas Polacas. Las que tu-
vié-

viéron orden de transferirse á Cracovia han llegado casi todas á su destino, y en breve se completará aquel cuerpo.

Stokholm 18 de Junio.
 Se ha recibido y publicado el diario de las operaciones de la esquadra de galeras desde 25 de Mayo hasta 7 de Junio. Se pondrá aquí un resumen.
 „El 25 del mes último ancló la esquadra ligera en Pilkepassi. El 26 se supo que los enemigos tenían en Potterlax 19 cañones, destinados para Frederischsham; enviose el dia siguiente á aquel parage un destacamento que los destruyó. El 28 se pegó fuego y quemó el almacén que los Rusos tenían en Yuipala, y el Rey envió al Capitan Monthell a Wiburgo acompañandole un correo. El 29 tuvo S. M. aviso de haber la esquadra grande pasado de Hogland. Los dias 30 y 31 permanecieron las galeras en Pilkepassi; y el 1.º de Junio, despues de recibir el Rey Caballeros de sus Ordenes á algunos agraciados, levó anclas. El 2 dió la vela para Biorko, atendiendo siempre á juntarse con la esquadra grande. Por la tarde ancló, y despachó algunos barcos descubridores. El dia siguiente á las 3 de la mañana se oyó el cañoneo entre las esquadras grandes Sueca y Rusa, y el Rey mandó hacer fuerza de remo para acercarse y socorrer á su hermano, lo qual podia hacerse facilmente por estar el mar muy sosegado. Las divisiones 4.ª y 8.ª de barcas cañoneras se unieron baxo las órdenes del Teniente Coronel Hielmstierna para atacar el flanco derecho de los enemigos. Una fragata Rusa perdió uno de sus masteleros, y un navio de línea la mayor parte de su aparejo: ámbos tuvieron que retirarse del combate. Arreció el viento, y obligó á nuestras barcas cañoneras á aiejarse y volver á su apostadero. La esquadra de Cronstadt compuesta de 17 navios de línea y 7 fragatas habia atacado á la del Duque de Sudermania á las 3 de la mañana: esta se defendió con valor, y los Rusos retrocedieron hácia Cronstadt. Nuestros navios no padecieron daño en el velamen ni arboladura, y solo tuvieron algunos cañonazos en el casco. Por el contrario entre los Rusos hubo 3 buques desmantelados. A las 11 volvió nuestra esquadra á acometer á los enemigos, pero estos evitaron su encuentro. Enmedio de estos choques y movimientos, el Rey quiso socorrer 2.ª vez á su hermano, y se lo impidió el viento obligándole á permanecer en su apostadero. Estos encuentros duraron 6 horas, el 1.º quatro, y el 2.º dos. Sobrevino despues niebla, y se separaron las esquadras. El 4 por la tarde se trabó nuevo combate que duró hasta las 6; al cabo se retiraron los Rusos; y quando iba la Sueca á alcanzarlos llegó aviso de que nuestras fragatas habian avistado á la de Revel á la altura de Hogland. El 5 maniobraron todo el dia las dos esquadras: el Duque de Sudermania dió caza á la de Revel, pero entretanto le iba á los alcances la de Cronstadt para cogerlo entre dos fuegos: al fin la perdimos de vista. Poco despues llegó el Teniente Coronel Torning con una division de cañoneras. El resto de nuestra esquadra ligera salió de Biorko con rumbo al Nordeste. Una niebla densísima separó á la del Duque de Sudermania de la de Revel, y ancló entre Biskops, Oro, y Torsari; y juntamente con la de galeras bloqueó el golfo de Wiburgo. El 7 mandó el Rey desembarcar á los Húsares, los Dragones y alguna Infantería

cerca de la Iglesia de Koivisto, á 5 millas de Petersburgo, á fin de reconocer aquellos parages."

Por avisos posteriores á la fecha de esta relacion se ha sabido que las tropas que desembarcaron por órden del Rey se componian de un Destacamento de Guardias, del Regimiento de Uplande, de Dragones, Húsares y artilleros, mandados por el Mayor general Pollet. El dia 8 se pusieron en marcha en dos divisiones; la 1.^a á las órdenes del Coronel Cedersstrom tomó el camino Real de Wiburgo, apostándose en Maxlax. La 2.^a baxo el mando del Teniente Coronel Van-Dik se apostó en Umajochi, á un quarto de legua de Koivisto; allí la atacaron dos esquadrones Rusos á quienes rechazó. Perdimos 2 Húsares, y los enemigos 20 Dragones; tambien cogimos 3 prisioneros. El Rey se transfirió á Umajochi para manifestar su satisfaccion á las tropas.

Viena 23 de Junio.

El Príncipe de Cobourg ha enviado con fecha del 12 de este mes una lista circunstanciada de los muertos y heridos en el sitio de Giorgewo desde el 2 hasta el 8 del corriente. Resulta de ella que el número de los primeros asciende á 282 soldados, 11 oficiales y el Mayor general Conde de Thurn, como tambien 8 caballos. Los heridos son el Baron de Auffess, 12 oficiales, 370 soldados y 23 caballos. El Capitan de Cazadores Schulz y un soldado quedaron prisioneros; y se extraviaron otros 32 hombres y 37 caballos. Estas partidas comprehenden 708 hombres y 68 caballos.

Segun cartas particulares de Valaquia el Cuerpo del Mayor general Kray, que se adelantó hácia Thurnul, se ha dividido estableciendo dos campos en las inmediaciones de Uda y Thia, á las dos orillas del Aluta, sin haber sido molestado por los Turcos. Para abrir la comunicacion entre los dos campamentos se ha echado un puente sobre el rio; las tropas permaneciéron quietas hasta el 13 de Mayo. Al dia siguiente mandó Mr. Kray llamar al Comandante Otomano de Thurnul con un trompeta, y en efecto se presentó acompañado de 3 Agaes. Se le propuso abandonase aquella fortaleza, y contestó no podia hacerlo sin consentimiento del Baxá de Nicópoli, pero ofreció dar respuesta al dia inmediato. El 15 se acercaron algunos Turcos á caballo hácia nuestros puestos avanzados, haciendo señales con un lienzo blanco; adelantáronse los nuestros á recibirlos, y entónces volviéron la espalda, sin duda temiendo la resulta de la respuesta que traian. El 16 despues de juntar por las orillas del Danubio muchos víveres y ganados volviéron estas tropas al campo que tienen en frente de los enemigos. Al dia siguiente llegaron 5 barcos con Turcos cerca de Islatz, pero no tardaron en retirarse.

Hamburgo 29 de Junio.

Algunas cartas de Petersburgo expresan hallarse la esquadra Sueca estrechada por las de Cronstadt y Revel, y en situacion muy expuesta, de la qual no podrá librarse sino exponiéndose al riesgo de un combate desigual. Aunque las operaciones de guerra, así por tierra como por mar entre las dos Potencias se acercan mucho á la Capital de Rusia, y no obstante que las tropas Suecas han hecho desembarcos á corta distancia de aquella Ciudad, no por eso ha salido de ella la Emperatriz; antes bien

505

bien el 8 del corriente se transfirió S. M. I. por Peterhoff á Cronstadt, de donde regresó el 10 á Czarskozele.

Por avisos de Carleshaven y de Helsingburgo se ha sabido que el 19 de este mes quedó casi enteramente reducida á cenizas la Ciudad de Carlscrona. Extendiéronse las llamas en un mismo tiempo á diferentes barrios, siendo imposible cortar sus progresos. Se quemó una parte de la panadería de Marina, pero se logró salvar los astilleros y todos los navios. Tambien hay avisos de que ha acaecido igual contratiempo en Petersburgo y en Cronstadt.

Berlin 1.º de Julio.

Despues de recorrer S. M. el Condado de Glatz se ha restituido á su cuartel general de Schonewalde.

Se han enviado algunas tropas á Reichenbach.

El Teniente General Kalchstein salió el 24 para Silesia por orden expresa de S. M. Al dia siguiente se puso en marcha para Francfort del Oder el Regimiento de Infantería de Raumer á fin de atender al sosiego de aquel pueblo, en el qual parece que los estudiantes de la Universidad cometieron algunos desórdenes despues de salir la guarnicion que habia allí.

Ha llegado aquí de Magdeburgo un tren de artillería con un cuerpo de 80 hombres, que se repartiran en los varios Exércitos Prusianos, pues son 5 los que se hallan prontos á obrar en caso de rompimiento. Dos de ellos están en Silesia mandados por el Rey, y baxo sus órdenes por el Duque Carlos de Brunswick y el General Mollendorf; el 3.º se forma en las inmediaciones de esta Capital al mando del Duque Federico de Brunswick; el 4.º mandado por el Teniente General Conde de Henckel-Domersmarck se halla cerca de Tilsit y Memel, y avanzará hácia Livonia; finalmente el 5.º se ha reunido á las órdenes del Teniente General Usedom en las fronteras de Polonia, no léjos de Gniiewkow, donde tiene su cuartel general. Ademas se apostarán 5 batallones de Infantería con 200 Dragones en los contornos de Dantzick para cubrir su territorio.

Francfort 29 de Junio.

Ya llegan aquí algunos Ministros de los Electores para la eleccion de Emperador.

Refieren las cartas de Viena que dentro de 15 dias se sabrá á punto fixo la última resolucion que se tome en orden á la paz ó la guerra entre aquella Corte y la de Berlin; y se esperaban allí con impaciencia los resultados de las conferencias de Reichenbach y de Jassy. Los avisos mas recientes de esta última Ciudad aumentan las esperanzas de un próximo ajuste con la Puerta Otomana.

Londres 30 de Junio.

El Almirante Barrington recibió el 26 á las 4 de la mañana órdenes del Almirantazgo, y á las 7 zarpó con la esquadra de su mando. Aunque muchas Gazetas Inglesas han añadido que los buques y fragatas Holandesas que viniéron del Texel, baxo el mando del Vice-Almirante Kinsbergen, debian unirse con las mencionadas fuerzas navales Inglesas, no merecen asenso en esta parte.

El número de marineros cogidos en las levadas que se han hecho para los actuales armamentos no pasa de 160 hombres.

De varias Provincias del Reyno se han recibido noticias de los daños y estragos que ha habido por temporales, uracanes, truenos y centellas. Los sembrados y los campos han padecido mucho. Tres hombres murieron hiriéndoles otros tantos rayos, los cuales pegaron tambien fuego a algunas casas, y otras fueron derribadas por la violencia del viento.

Trieste 20 de Junio.

Se han recibido sucesivamente, con pocos días de intermedio, dos noticias de otros tantos combates que ha tenido en los mares de Levante la division Rusa del Teniente Coronel Lambro Cazzioni. Segun la primera hallándose aquel Oficial en el golfo de Salónica riñó con algunas fragatas Otomanas, causándolas mucho daño, dispersándolas y apresando tres que llevaban granos de Morea á Constantinópla. El segundo aviso, que es posterior, consiste en que la misma esquadrilla Rusa compuesta de nueve velas padeció una cruel derrota en las aguas de Zea, donde la encontró el 16 de Mayo una division de 24 buques Otomanos. Sin embargo de esta desigualdad de fuerzas, no pudo evitar el combate por lo mucho que lo estrecharon sus enemigos; defendiose con la mayor intrepidez toda la noche, pero acudiendo á la mañana inmediata siete xabques Argelinos ya no le fué posible resistir. Le echaron á pique tres buques, otros dos bararon cerca de la isla de Andros y los cogieron los Turcos. El Comandante Ruso abandonó el que montaba, que tambien fué quemado, y consiguió huir á la isla de Cérigo en un barco ligero de Idriotas. Despues de la accion se dirigieron los vencedores á la isla de Zea, con intencion de arruinar las fortificaciones que habian levantado allí los Rusos.

Roma 29 de Junio.

El 21 de este mes tuvo S. S. Consistorio secreto en el Palacio Vaticano, en el qual promulgó varias Mitras de la Christiandad, y pronunció una elegante y apropiada oracion para comunicar á los Emmos. Cardenales la muerte del Emperador Joseph II, acordando se celebrasen solemnes exéquias por su alma en la Capilla Pontificia el dia que S. B. señalare.

El 17 se presentó al Cardenal Zelada, Secretario de Estado, el Príncipe Camilo de Rohan, nuevo Embaxador de la Religion de Malta en la Sta. Sede, y al dia siguiente tuvo su primera audiencia del Papa.

De resultas de las copiosísimas lluvias que hubo dias pasados en esta Capital y sus contornos con muchísimo granizo, se anegaron algunos campos de este distrito, causando bastantes daños sobre todo en los granos que estaban prontos á cogerse.

Lisboa 30 de Junio.

A bordo del paquebot Expedition, que llegó de Falmouth aquí el 19, vino el Conde de Rhode, quien en calidad de Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario del Rey de Prusia, tuvo el 26 su primera audiencia de la Reyna y demas Personas Reales.

El navio de guerra Maltes, mandado por el Comendador de Sufrein,

volvió á salir de aquí el 22 de este mes.

Por Decreto de 11 del mismo tuvo á bien esta Soberana, en atencion á los buenos servicios de Diego Ignacio de Pina Manique, Desembargador do Paço, é Intendente general de Policia, darle la Encomienda de Sta. Maria da Ourada, en la Orden de Christo, por dos vidas, una la suya, y otra la del hijo que le sucediere en su casa.

Granada 4 de Junio.

Habiendo dirigido una Real Cédula por S. M. al Ilmo. Sr. Arzobispo de esta Ciudad dándole comision para recibir á todos los Títulos de Castilla, residentes en ella y su jurisdiccion el juramento que debian prestar al Serenísimo Sr. Príncipe de Asturias D. Fernando, precedidos todos aquellos pasos de ceremonia, se señaló el dia 31 de Mayo para celebrar el acto que se solemnizó con la mayor ostentacion y concurso, habiendo prestado juramento los 16 Títulos de dicha jurisdiccion en manos del Sr. Arzobispo, que se hallaba revestido de pontifical, acompañado de algunos Dignidades y Canónigos; é hicieron igualmente el pleyto homenaje en las del Presidente de la Chancillería el Ilmo. Sr. D. Juan Mariño de la Barrera, que asistió acompañado de varios Ministros de ella. Con tan plausible motivo quiso manifestar el Ilmo. Sr. Arzobispo el particular júbilo con que ha desempeñado esta comision, para lo qual é implorar por medio de las obras de piedad la conservacion de la salud de SS. MM., la del Serenísimo Príncipe de Asturias, y de toda la Real familia, dispuso que se sortearan á sus expensas en el mismo dia 31 hasta 24 dotes de á 100 ducados cada una, destinando 16 para las pobres del Real Hospicio ocupadas en sus fabricas, que se hubiesen distinguido mas en la aplicacion y fruto de sus labores; y 8 para las niñas huérfanas del mismo Hospicio que estuviesen mas próximas á tomar el estado de matrimonio ó entrar en Religion. Dispuso que los Curas Párrocos de las 22 Parroquias de la Ciudad, despues de un prolixo exámen, propusiesen 12 hombres y 12 mugeres de los mas ancianos, impedidos y necesitados, y que entre ellos se sortearan hasta 132 vestidos á 6 por cada Parroquia; socorrió igualmente para la comida de aquel dia á razon de 4 rs. vn. á 73 presos de la cárcel de Corte, á 50 de la cárcel Real, á 44 enfermos del Hospital mayor de la Encarnacion, á 124 del de S. Juan de Dios, á 112 leprosos del Hospital de S. Lázaro, á 32 enfermas de la Caridad y Refugio, y á 70 mugeres reclusas en el Beaterio de Recogidas, encargando á todos dirigiesen al Altísimo sus oraciones por la salud del Serenísimo Príncipe que motivó aquella funcion.

La Carolina, Capital de las nuevas Poblaciones de Sierra Morena,

18 de Junio.

Por el zelo, caridad é instruccion del Cura Párroco D. Juan Pedro Rubio se ha convertido un mozo de edad de 24 años que llegó á aquellas Poblaciones, de secta Calvinista, natural del Condado de Nassau-Sigen, al qual, despues de instruido en nuestra santa Religion, bautizó en su Iglesia parroquial baxo condicion, siendo su padrino el Intendente, y se le añadieron los nombres de Miguel Francisco á los de Juan Jorge que dixo tener, causando la mayor edificacion al numeroso concurso el fer-

vor y devocion de este neófito en tan tierno acto, después del qual adornado de una vestidura blanca recibió la Sagrada Comunión en la Misa solemne que celebró el Capellan mayor Juez Eclesiástico D. Pedro Ambrosio Carrion. El Intendente al tiempo de felicitarle por su conversion le ha ofrecido la primer suerte de tierra que vauque de la provision del Gobierno, siempre que se mantenga en las Poblaciones y se case; y S. M. ha confirmado esta oferta.

Madrid 27 de Julio.

Por resolucion á consulta del Consejo de Ordenes se ha servido S. M. nombrar á D. Onesimo Ruiz Martinez para la Vara de Alcalde mayor de la Villa de Usagre, territorio de la de Santiago, en la Provincia de Extremadura, de nueva creacion.

En atencion á los meritos, servicios y recomendables circunstancias del Teniente General de los Exércitos D. Rudesindo Tilly, Consejero del Supremo de Guerra, y á lo ilustre de su casa y familia, le ha concedido S. M. título de Navarra, para sí, sus hijos y sucesores perpetuamente, con la denominacion de Conde de Tilly.

Conducta de Confesores en el tribunal de la Penitencia, segun las instrucciones de S. Carlos Borromeo y la doctrina de S. Francisco de Sales, impresa de orden del Sr. Obispo de Bayeux para el uso de los Confesores de su Diócesis; traducida de la sexta edicion, corregida y considerablemente aumentada con el suplemento á dicha obra del mismo autor, intitulado Conducta de las almas en el camino de la salvacion: por el R. P. Mtro. Fr. Anselmo Petite, Lector de Sagrada Teología, y Visitador general del Orden de S. Benito. Es notorio el aprecio que esta obra ha merecido á los sabios por la sana doctrina que brilla en toda ella, por la solidez y concision de sus resoluciones, y por las instrucciones particulares que ofrece sobre varias materias de que pocos autores tratan con la claridad y acierto correspondientes: á saber sobre el modo de portarse el Confesor con los niños en las primeras confesiones y comuniones; en la eleccion de estado; en la frecuencia de Sacramentos; con los soldados de mar y tierra; con los sordos y mudos, con los estúpidos ó fátuos; con los presos y condenados á pena capital; con los enfermos en los hospitales &c. Se hallará en casa de Alverá, carrera de S. Gerónimo; en el Monasterio de S. Martin de esta Corte; y en el de S. Millan de la Cogolla.

Diálogos de la Doctrina Christiana para que los padres, amos y maestros puedan enseñarla facilmente á sus hijos, criados y discípulos: compuestos por el Dr. D. Franciseo Orriols, Presbítero. Véndese en casa de Alverá, carrera de S. Gerónimo; y en Barcelona en la de Ribas.

Estampa nueva de S. Ignacio de Loyola, en medio pliego de marca mayor, dibuxada y grabada por Cuesta, copiando fielmente la estatua de mármol del célebre Rusconi que se venera en la Iglesia Vaticana. Véndese á 4 rs. en la Librería de Munita, frente á la Imprenta Real.

Plan de los precios á que se ha vendido la fanega Castellana de granos en el mes de Junio, con distincion de ellos desde primero hasta mediado y fin del mismo, en los pueblos y partidos que se expresan, segun los estados que han remitido los respectivos Corregidores y Alcaldes mayores del Reyno. Se hallará con los anteriores en la Librería de Fernandez, frente á S. Felipe.